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На обложке – Обед георгиевских кавалеров в Михайловском манеже 
в Санкт-Петербурге при освещении лампами П.Н. Яблочкова (рисунок  
И. Беера, гравюра К. Крыжановского). Источник: С.-Петербург. Обед ниж-
них чинов, георгиевских кавалеров в манеже инженерного замка 27 ноября. 
–  Всемирная иллюстрация, 1879, т. 21, № 521, с. 4.
Электрические свечи г. Яблочкова в больших стеклянных, молочного цвета 
шарах были установлены на шести высоких столбах на средней линии манежа. 
Тотчас же по прибытии императора Александра II моментально зажглись все 
электрические фонари и свечи.

On the Cover is Dinner of the St. George cavaliers at the Mikhailovsky Manege 
in St. Petersburg under the illumination of P.N. Yablochkov's lamps (drawing by 
I. Beer, engraving by K. Kryzhanovsky). Source: Vsemirnaya illyustratsiya – in 
Russ. (World Illustration), 1879, vol. 21, No. 521, p. 4.
Yablochkov's electric candles in large glass, milk-colored balls were installed on 
six high pillars on the middle line of the arena. Immediately upon the arrival of 
Emperor Alexander II, all electric lanterns and candles were lit instantly.
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